

BEYOĞLU

QUOTIDIEN POLITIQUE ET FINANCIER DU SOIR

SIDI BARRANI

L'avance réellement fulgurante des troupes de l'Axe, au-delà de Solloum, jusqu'à Sidi Barrani, a causé une surprise générale.

Le Chef National reçoit l'ambassadeur de France

Ankara, 25 A. A.— Le Président de la République, M. İsmet İnönü, a reçu aujourd'hui à 16 heures 30 dans sa villa à Çankaya l'ambassadeur de France M. Jean Helleu.

L'ambassadeur, qui quittera prochainement notre pays, a pris congé du Chef de l'Etat et lui présente ses hommages.

A la réception était aussi présent le ministre des Affaires étrangères, M. Sükrü Saracoğlu.

Le secrétaire du P.R.P. en tournée d'études

Adana, 25 A. A.— Le secrétaire général du parti, M. Memduh Şevket Esendal, a continué aujourd'hui aussi, à Adana, ses études sur les affaires du pays et du parti.

Le secrétaire général, qui se livra le matin au siège du parti à un long entretien avec les commerçants et les petits boutiquiers, s'entretint l'après-midi avec les producteurs. Il assista le soir au banquet, offert en son honneur au parc de Sıryan par le parti régional M. Memduh Şevket Esendal. Il rendra demain à Mersin où après être resté quelque temps, il s'arrêtera aussi à Osmaniye et Ceyhan. Le secrétaire général, aussitôt ses études achevées à Adana, partira pour Izmir.

L'ambassadeur d'URSS a quitté Ankara

Le nouveau ministre de Bulgarie en route pour Tokio

Ankara, 15. Du « Vatan ».— L'ambassadeur d'URSS, M. Vinogradov, et le conseiller juridique venu de Moscou, M. Chilin, ont quitté notre ville aujourd'hui, par le train d'Erzurum, pour rentrer dans leur pays.

Par le même train est parti le premier ministre plénipotentiaire bulgare désigné au poste de Tokio, M. Deyif, accompagné de sa suite. Le ministre rejoindra son poste par le territoire soviétique.

frais comme des moines, crevant de santé et de bonne humeur, qui s'esclaffaient en frappant leurs cuisses charnues devant la petite stèle que les Italiens avaient élevée au seuil du désert, pour rappeler que le 16 septembre, ils avaient atteint Sidi Barrani. L'hilarité de ces gros Tommies devait être communicative, car beaucoup d'assistants faisaient chrous, dans la salle.

Ce précédent démontre toutefois qu'à la guerre il n'est pas de victoire définitive tant que le mot fin n'a pas été placé au bas de la page sanglante où s'inscrivent les continuels retours de fortune, les mouvements de flux et de reflux des belligérants.

G. PRIMI

DIRECTION:
Beyoğlu, Suterazi, Mehmet Ali Ap.
TÉL.: 41892
REDACTION:
Galata, Eski Gümrük Cad. No. 52
TÉL.: 49266
Direct.-Propriétaire G. PRIMI



Lors de la "Journée de la Marine", le Roi et Empereur décore, sur l'Autel de la Patrie, les officiers qui se sont distingués par des actions d'éclat.

Les forts de Sébastopol sont enlevés un à un

Les Russes se replient vers le centre de la forteresse

Les défenseurs se retirent vers le centre de la place

Vichy, 26 A.A.— Les forces allemandes ont ménagé deux brèches dans la partie méridionale des lignes de défense russes à Sébastopol. La Radio soviétique annonce que les défenseurs ont été obligés de se replier vers le centre de la forteresse.

Les succès du maréchal von Bock

Vichy, 26 A.A.— En Ukraine, le maréchal von Bock a progressé avec succès.

Les forts de Sébastopol tombent un à un, aux mains des Allemands.

Le bilan de la guerre sous-marine dans les eaux américaines

320 navires

Genève 25 A.A.— On reçoit de New-York:

Selon une nouvelle diffusée par radio de Sheneckady, le ministre de la Marine américaine a avoué que 320 navires ont été coulés dans les eaux territoriales américaines depuis le début de la guerre.

Deux unités américaines torpillées

Vichy, 26 A.A.— On mande de Washington que deux petites unités utilisées pour la lutte contre les sous-marins ont été torpillées et coulées.

20 hommes au total périrent à la suite des attaques effectuées par un sous-marin.

Trois colonnes des forces de l'Axe ont opéré leur jonction

Leur ralliement s'est effectué entre Sidi Barrani et Marsa Matruh

Vichy, 26 A.A.— Suivant les dernières nouvelles du front de Libye trois colonnes des forces de l'Axe ont opéré leur jonction entre Sidi-Barrani et Marsa-Matruh.

Les avions alliés par des attaques incessantes contre les transports maritimes cherchent à arrêter cette attaque.

Est-ce un réproche ou un encouragement?

Melbourne, 25 A.A.— Le général MacArthur envoya au général Auchinleck le message suivant:

« Vous pouvez encore combattre et vous dégager. Vous pouvez le faire. Souvenez-vous de Wellington. »

L'action japonaise en Chine

L'investissement de Foutchéou

Vichy, 26 A.A.— On mande de Tokio que les Japonais ont encerclé la ville de Foutchéou, dans le Kiangsi. Cette ville est à 90 km. au Sud-Est de Nantchang.

Aux abords de l'Alaska

Vichy, 26— Le ministre de l'air déclaré que de nombreuses flottilles américaines sont en activité aux îles d'Alaska. Il n'y a pas de nouvelles signalations de combats entre ces flottilles et le Japonais.

BEYOGLU

COMMUNIQUE ITALIEN

Resistance des débris de la
armée est brisée. — Ca-
Salloum et Haifaya occu-
Les troupes de l'Axe à
Barrani. — Les incursions de
AF — Le martèlement de
sous-marins ita-
liens dans l'Atlantique

25. A.A. — Communiqué No.
Quartier Général des forces
brisé la résistance op-
par les unités restantes
sième armée britannique
frontière égypto-libyenne
conquis les redoutes de
Salloum et Halfaya,
forces de l'Axe continu-
la poursuite de l'ennemi
se replie vers l'Est.
Sidi-Barrani fut occupé et la
au sud de cette localité

installations et les ouvrages mi-
de Marsa-Matrouh furent at-
par des escadrilles de bombar-
des avions ennemis furent abattus

une incursion sur Benghazi causa
dégâts et des blessés ; un
anglais atteint par la DCA

les terrains d'aviation du Luka
Mikabba, des bombardements
réitérés qui allumèrent des in-
flammes.

Mediterranée orientale, nos
attaquèrent un convoi, endom-
basant avec des bombes un vapeur,
obstant la vive réaction des navi-

un de nos sous-ma-
ordres du capitaine de cor-
vapeur armé de 8.000 tonnes et
autre sous-marin sous les ordres

Gianfranco
tonnes.

COMMUNIQUE ALLEMAND

combats de maison à maison à
Sébastopol. — Une attaque est
sous au Sud-Est Kharkof. —
resistance britannique brisée
frontière. — La fin d'un
d'avion de guerre

allemande
25. A.A. — Le haut-comman-
des forces armées alleman-

communiqué :
communiquée de Sébasto-
l'attaque opérée par les troupes

des russes s'est traduite après
à maison, par d'autres gains de
Des attaques vaillantes et ef-

ées par des formations
sont dirigées notam-
mement contre les positions dans la baie

Jeudi nos forces ont combattu l'en-
nemi avançant dans le secteur de
Kharkov. Après de violents combats
nos forces ont évacué la ville du Kun-

yansk.

Beaucoup de violentes attaques ont
été repoussées dans le secteur de Sé-
bastopol.

Rien d'important à signaler sur les
autres fronts.

Kunyansk est à environ 82 kilomètres
au sud-est de Kharkov.

un dragueur de mines soviétique.

Sur le front de la mer Arctique, la Luftwaffe a coulé dans la baie de Kola, deux navires marchands jau-
geant ensemble 11.000 tonnes et a endommagé par des bombes un autre grand navire marchand. Les Soviets ont perdu dans le courant de la jour-
née d'hier, un total de 71 avions ; 7 de nos propres avions sont man-
quants.

**En Afrique du Nord, des trou-
pes germano-italiennes ont bri-
sé la résistance de l'ennemi
sur la frontière libyo-égyptien-
ne et ont occupé les forte-
resses de Capuzzo, Salloum
et Halfaya. Poursuivant rapi-
dement l'ennemi battu, elles
ont atteint Sidi Barrani et la
région sud-est de cette loca-
lité.**

Dans le combat contre la Grande-
Bretagne, des escadres de la Luftwaffe
ont lancé la nuit dernière des bombes
explosives et incendiaires sur le dis-
trict industriel de Birmingham et des
objectifs d'importance militaire de
l'Angleterre du Sud-Est.

L'adjudant en chef Steinbatz, pilote
dans une escadre de chasse et décoré
des feuilles de chêne à la croix de
chevalier de la croix de fer, n'est pas
rentré d'un vol contre l'ennemi après
avoir remporté 99 victoires dans des
combats aériens. En sa personne la
Luftwaffe perd l'un des aviateurs de
chasse les plus méritaires. Le Führer
a reconnu l'héroïque vaillance de l'a-
djudant en chef Steinbatz en lui décer-
nant à titre posthume les feuilles de
chêne avec l'épée de chevalier de la
Croix de fer.

Dans les succès signalés hier par le
communiqué officiel qui ont été rem-
portés dans l'Atlantique, le submersible
commandé par le lieutenant de
vaisseau Rostin s'est distingué parti-
culièrement.

COMMUNIQUES ANGLAIS**L'activité de la R. A. F.**

Londres, 25. A. A. — Communiqué
du ministère de l'Air :

La base des sous-marins à Saint-Na-
zaire fut attaquée la nuit dernière par
nos bombardiers. Les appareils du ser-
vice de chasse effectuèrent des opé-
rations importunes (?) au-dessus du ter-
rain d'aviation ennemi. Aucun de nos
avions n'est manquant.

La guerre en Afrique

Le Caire, 25. A. A. — Communiqué
du Grand Quartier-Général britan-
nique au Moyen-Orient :

Toute la journée d'hier les forces
britanniques attaquèrent l'ennemi et
lui infligèrent de lourdes pertes.

Les éléments avancés ennemis attei-
gnirent la nuit un point situé au sud-
est de Sidi-el-Barrani.

COMMUNIQUE SOVIETIQUE**La ville de Kunyansk évacuée**

Londres, 26. A. A. — Voici le com-
muniqué soviétique publié à minuit :

Jeudi nos forces ont combattu l'en-
nemi avançant dans le secteur de
Kharkov. Après de violents combats
nos forces ont évacué la ville du Kun-

yansk.

Beaucoup de violentes attaques ont
été repoussées dans le secteur de Sé-
bastopol.

Rien d'important à signaler sur les
autres fronts.

Kunyansk est à environ 82 kilomètres
au sud-est de Kharkov.

ALARISMISME DEPLACÉ

Une dépêche étrangère parlait hier
matin, de troubles en Croatie et
même du siège de Liabiana! Or, on
sait que c'est par cette dernière
ville que passe le train venant de
Rome et Milan, par Sofia.

Comme le service fonctionne de façon
absolument régulière, ainsi qu'en té-
moignent les voyageurs qui contin-
uent à arriver en notre ville, il est
facile de juger du crédit qui doit
être attribué à ces nouvelles alar-
mant.

**Le délai pour s'inscrire
aux Unions populaires
expire ce soir**

Communiqué du Vilayet d'Istanbul:

1.— Les Unions Populaires dont les
inscriptions n'ont pas été clôturées devront les terminer à tout prix jusqu'au
26 juin au soir et entamer immédiatement la distribution des cartes qu'elles
recevront des chefs du service du ravitaillage.

2.— Par divers communiqués les intéressés ont été invités à délivrer leurs déclarations un moment plus tôt. Néanmoins, on constate qu'il y a encore des gens qui ne les ont pas remises. Leurs déclarations pourront être acceptées jusqu'au 26 juin 1942 au soir; passée cette date, on n'acceptera plus aucune déclaration, sauf en ce qui concerne les voyageurs venus de l'étranger.

3.— Les établissements tels qu'internats, foyers de l'Enfance, hôpitaux et prisons, doivent dresser sans retard des carnets qui leur seront remis par les chefs du ravitaillage des «kaza».

Pour le repos du public

Comme chaque année, des cinémas en plein air ont commencé à fonctionner un peu partout, à travers la ville. Il suffit d'un terrain vague où l'on dispose quelques chaises. Et de quelqu'un à l'entrée pour percevoir quelques piastres... Les dimanches, dès 14 h., il s'élève de ces enclos un tapage assourdissant, qui est sensé constituer l'accompagnement musical des films et qui prive les habitants d'alentour du bien-être le plus essentiel de la campagne et des lieux de villégiature: le repos!

Il a donc été décidé, fort opportunément d'ailleurs, de procéder à une révision de la situation des lieux publics et de réunion dans tous les quartiers, surtout de ceux où l'on fait de la musique. On ne permettra plus l'existence de pareils établissements au milieu des zones habitées.

Les révélations sur les accords
secrets anglo-soviétiques

Une mise au point

Stockholm, 25 AA. — On apprend aujourd'hui que le «Göteborg Post» fut informé de la signature des clauses secrètes du traité d'alliance anglo-russe par un diplomate allié. Le journal suédois publie la mise au point suivante à la suite d'un démenti relatif à ces clauses secrètes diffusées par l'Agence Reuter :

« Nous ne pouvons ajouter à ce démenti que le fait déjà mentionné par nous mardi que nous avons les indications publiées par nous d'une source entretenant des relations particulièremment étroites avec l'Agence Reuter. »

Il va sans dire que nous ne pouvons nommer des noms parce que nous risquerions de provoquer la perte de nos répondants. La nouvelle fut transmise sans aucun concours de milieux en relation avec les Allemands ou leurs alliés.

Il ne s'agit donc pas d'une nouvelle de la propagande allemande, et nous n'aurions d'ailleurs eu aucun intérêt à en publier une dans ces conditions. Nous estimions pouvoir publier les renseignements reçus dans notre numéro de merdi étant absolument convaincu d'agir avec une correction entière. »

Le budget de la guerre italien

Rome, 25. A. A. — Le budget du ministère de la Guerre qui s'élève à 5.424.527.200 lires vient d'être approuvé par une loi datée du 28 mai 1942.

Dans les dépenses globales sont incluses les dépenses extraordinaires de 97,5 millions de lires.

Les dépenses pour l'armée s'élèvent à 4,28 milliards de lires, tandis que celles pour le corps des carabiniers s'élèvent à 635 millions de lires.

Les ouvriers européens

en Allemagne

Vichy, 26. A. A. — On demande de Zagreb que le cent-millième ouvrier crée est parti pour l'Allemagne.

En France, par suite de l'abondance de la demande, les bureaux d'embauchage ne suffisent plus à la tâche et il a décidé d'en créer de nouveaux.

Sahibi: G. PRIMI

Umumi Negriyat Müdürü:

CEMIL SIIFI

Münakasa Matbaası.

Galata, Gümrük Sokak No 57.

Banca Commerciale Italiana

CAPITAL ENTIEREMENT VERSE ET RESERVE

LIT. 865.000.000

SIEGE CENTRAL: MILAN

FILIALES DANS TOUTE L'ITALIE, ISTANBUL, IZMIR,

LONDRES, NEW-YORK

BUREAUX DE REPRESENTATION A BELGRADE ET A BERLIN

FILIALES EN TURQUIE :

SIEGE D'ISTANBUL: Galata, Voyvoda Caddesi Karaköy Palas.
Téléphone: 44845

BUREAU D'ISTANBUL: Alalemeyan Han. Téléph. 22900-3, 11-12-15

BUREAU DE BEYOGLU: İstiklal Caddesi N. 247 Ali Namik Han.

Téléphone: 41046

SUCCEURSALE D'IZMIR: Cumhuriyet Bulvari N. 66.

Téléphone: 2160, 61 - 62 - 63 - 64 - 651

LOCATION DE COFFRES-FORTS

Les guichets de la Banca Commerciale Italiana en Turquie se tiennent à l'entière disposition de la Clientèle désireuse de se procurer les

BONS D'EPIARGNE

dont la création vient d'être décidée par la loi No. 4058 du 2-6-1941

LA PRESSE TURQUE DE CE MATIN

(Suite de la 2ème page)

quelles sont celles qui ont agi plus ou moins.

Et maintenant venons-en au point essentiel : malgré que le front du Moyen Orient soit la colonne vertébrale de l'Empire Britannique et du front des Alliés, nous constatons que les Anglais n'y entretiennent pas de forces suffisantes pour faire face à tout danger. Si, derrière la 8e armée, il y aurait eu des forces de réserves puissantes prêtes à accourir tout de suite au feu, il aurait été possible d'arrêter l'attaque de Rommel, voire de déclencher une contre-attaque de grand style.

Le fait qu'on n'ait pas fait cela démontre que les Anglais ne sont pas suffisamment forts en Egypte au point de pouvoir affronter tout danger. Et pourtant, si l'on considère la grande importance de ce front, il tombe sous le sens que les Anglais auraient dû être forts.

On objecte que l'Angleterre combat sur plusieurs fronts, qu'elle aide dans une grande mesure l'URSS par l'envoi de matériel. En réalité, l'Angleterre ne combat que sur deux fronts : dans le Moyen et l'Extrême-Orient. En Occident, dans les îles britanniques, des forces très supérieures à celles qui seraient strictement nécessaires (à part les forces aériennes) demeurent simples spectatrices de la guerre. Malgré cela, c'est encore dans les îles britanniques que l'on a transféré les forces canadiennes et que l'on est en train de transférer les troupes américaines.

Tout en ayant raison de vouloir être forte pour le cas d'une attaque allemande contre ses îles, l'Angleterre a tort d'y concentrer toutes ses forces et celle de ses Alliés, en négligeant et en affaiblissant le Moyen-Orient. Aussi longtemps que l'Allemagne sera occupée en URSS et ne se trouvera pas en mesure d'attaquer l'Angleterre, le front le plus important pour l'Angleterre et les Alliées est le Moyen-Orient, c'est à dire l'Egypte.

Avant l'entrée en guerre du Japon, il y avait les forces australiennes, néo-zélandaises et hindoues que l'on pouvait transférer sur ce front avec une facilité relative et rapidement. Maintenant, des troupes ne peuvent guère être envoyées dans le Moyen-Orient que du Dominion de l'Afrique du Sud, de l'Amérique et de l'Angleterre. Étant donné que les Sud-Africains ne paraissent pas excessivement disposés à verser leur sang, cela signifie que la défense de l'Egypte et du canal de Suez demeure subordonnée à l'arrivée de troupes d'Angleterre et d'Amérique. Et comme ces forces doivent arriver en doublant le cap de Bonne-Espérance, cela exige un temps fort long.

Cela signifie qu'il n'est pas possible, dans un moment de crise, d'envoyer d'urgence des troupes en Egypte. Raison de plus pour que les Alliés entretiennent sur ce secteur des réserves considérables.

La stratégie la plus simple conseille, avant de songer à créer un second front, de ne pas négliger un front existant et important. Dans ces conditions il faut envoyer en Afrique du Nord les troupes américaines qui arrivent d'outre-Atlantique ou encore de leur faire prendre la relève des forces anglaises des îles britanniques qui deviendraient ainsi disponibles pour être envoyées en Afrique.

La guerre ne consiste pas seulement à créer des armées, à entasser des armes et du matériel, il faut savoir utiliser tout cela là où il le faut. Au cas où les fronts de l'Egypte et de la Méditerranée seraient perdus, à quoi serviraient les armées entassées en Angleterre ?

Les Anglo-Saxons sont tenus d'être forts, dans le Moyen-Orient, au point de pouvoir faire face à tout danger et de ne pas encourager leurs adversaires à se montrer entreprenants. Ils doivent l'être même au point de pouvoir attaquer eux-mêmes. Peut-être est-ce pour s'entretenir de cette question que M. Churchill a été voir M. Roosevelt...

M. Yavus Nadi soutient, dans le « Cümhuriyet » et la « République »

MM. Churchill et Roosevelt ne sont pas d'accord

Le "New-York Times" parle de "forts contrastes"

Berlin 29. AA.— On communique de source officieuse :

Les constatations faites par le « New-York Times » qui parle de forts contrastes survenus entre Churchill et Roosevelt sont conformes aux suppositions formulées ici, il y a quelques jours, que c'était le maréchal Rommel qui est à la base de la décision subite du président du conseil britannique de se rendre à Washington.

Les milieux politiques allemands déclarent que les observations du journal new-yorkais ne laissent pas de doute que Churchill, déjà avant son départ savait très bien combien la situation en Afrique du Nord était défavorable pour les Alliés.

On ajoute dans les mêmes milieux berlinois qu'il sera intéressant d'observer ce quelle façon Churchill va essayer de se tirer d'affaire quand il aura à répondre après son retour aux reproches qui se sont élevés contre lui par les membres de la Chambre des Communes à Londres.

On a le commandant, il ne reste plus qu'à créer... le front!

Washington, 25 A. A.— Le département de la Guerre annonce l'établissement formel d'un théâtre d'opérations européen avec le major général Dwight D. Eisenhower comme commandant.

M. Churchill serait-il forcé de se retirer ?

Mais qui donc reprendrait le contact avec M. Roosevelt !...

Madrid, 25 AA.— La crise du gouvernement britannique qui fut déclenchée par la débâcle de Libye prend des formes de plus en plus sérieuses d'après ce que se fait mander le « Ya » de Londres.

Le correspondant londonien du journal croit à l'intention de « démettre » Churchill de ses fonctions de ministre de la Défense, parceque ce ministère a échoué le plus complètement dans sa mission. Comme successeur de M. Churchill à ce poste, on cite le nom du général Wavell. Comme Churchill a toujours envisagé le ministère de la Défense comme sa mission essentielle, il est possible que Churchill renonce également à la présidence du gouvernement.

Le Parlement se trouve dans une situation très pénible, étant donné que l'on prépare déjà un vote de confiance. D'un autre côté, les députés ne peuvent pas faire abstraction du fait que le contact personnel de Churchill avec Roosevelt peut difficilement être repris par une autre personnalité. De même, déclare-t-on, il faut reconnaître que Churchill, en dépit des plus lourdes défaites, sut conserver à l'Empire : la confiance.

que, que l'objectif de Rommel est bien le canal de Suez.

Dans l'*« İstiklal »*, M. Nizamettin Nazif parle de la situation des territoires occupés en Europe.

A propos des révélations sur les accords secrets anglo-soviétiques, M. Hüseyin Cahid Yalçın affirme, dans le *« Yeni Sabah »* que Roumains et Bulgares n'ont aucune pitié à attendre de l'Angleterre.

La guerre navale dans la Baltique

Ces jours derniers, la présence de sous-marins soviétiques avait été signalée dans la Baltique. Ces bâtiments n'avaient pas eu l'occasion de couler aucun navire de commerce allemand; mais ils ont fait quelques victimes parmi la navigation neutre. Le navire danois *Orion*, un vieux vapeur de 2.405 tonnes de jauge, lancé en 1919 aux chantiers Wood, Skinner and Cie de Newcastle, de l'armateur C. P. Jensen, de Kopenhagen et le vapeur *Ada Gorthon*, de 2.405 tonnes de jauge également — la coïncidence est curieuse, — lancé en 1917, aux chantiers Boele's Scheepwerfen Machine, de Bolnes (Hollande) de l'armateur Johansen Gorthon de Helsingborg, ont péri notamment, torpillés par des sous-marins « rouges ».

On sait que la flotte soviétique de la Baltique a subi, au cours de l'été dernier, de lourdes pertes du fait de l'activité des avions en piqué allemands. Les 2 cuirassés de bataille, notamment qui constituaient le gros de sa composition ne sont plus aujourd'hui que des épaves déchiquetées qui gisent sur les banes de sable des abords de Kronstadt. Mais il reste toute la flottille des navires de petite taille et des sous-marins qui ont pu plus facilement se soustraire aux attaques aériennes.

Une partie de ces bâtiments sont parvenus à s'ouvrir une voie vers l'Ouest à travers les champs de mines placés par les Germano-Finlandais en travers du golfe de Finlande, dans son extrémité orientale. Ce sont les sous-marins soviétiques qui avaient gagné la haute mer à la faveur de cette action qui ont réalisé les destructions dont nous parlions plus haut.

Un communiqué officiel finlandais

Immédiatement, les forces navales finlandaises et allemandes appuyées par l'aviation des deux pays alliés ont entrepris une recherche systématique des submersibles ennemis. Un communiqué officiel de Helsinki diffusé mardi par la Radio de Berlin fournit les résultats tangibles de ces recherches. Au total, 6 sous-marins « rouges » ont été coulés, dont 3 par des avions et 3 par des forces navales ; 7 autres ont été vraisemblablement coulés également, ou tout au moins très gravement endommagés. En outre, 2 vedettes ont été coulées et 5 autres endommagées. Les forces aériennes et navales finlandaises n'ont subi aucune perte au cours de ces opérations.

Un communiqué ultérieur a annoncé que les forces aériennes finlandaises ont coulé dans le golfe de Finlande, à coups de bombes sous-marines et de mitrailleuses, dans la nuit de mardi à mercredi, un autre submersible ennemi.

On se souvient que durant la précédente grande guerre, ce sont les sous-marins anglais, détachés à cet effet dans la Baltique, qui s'étaient efforcés de troubler le trafic maritime entre l'Allemagne et les ports scandinaves. L'Allemagne avait perdu, du fait de leur action, quelques navires marchands et même des croiseurs. Les sous-marins anglais avaient été détruits par leurs équipages, dans leurs bases, lors de la Révolution bolchevique.

Cette fois la tentative des submersibles soviétiques d'entreprendre sur une échelle quelque peu étendue la guerre au commerce a été enrayer, comme on vient de le voir, dès le début. Et pourtant les effectifs dont elle dispose ne laissent pas d'être considérables.

On évaluait au début des présentes hostilités à soixante-douze unités ses sous-marins de la Baltique et de l'Océan Glacial Arctique.

La marine suédoise

Ainsi que l'annonçait une dépêche de l'AA, que nous avons reproduite avant-hier l'*« Ada Gorthon »* ayant été torpillé dans les eaux territoriales suédoises, le gouvernement de Stockholm a décidé de faire convoyer par des navires de guerre

Vendredi 26 Juin 1942

LA BOURSE

Istanbul, 24 Juin 1942

Sivas-Erzurum	I
Sivas-Erzurum	II
Sivas-Erzurum	VII
Chemin de fer d'Anatolie	II
Banque Centrale	
Banka d'Affaires	
C H E Q U E S	
Change	
Londres 1 Sterling	
New-York 100 Dollars	
Madrid 100 Pesetas	
Stockholm 100 Cour. B.	

Un vapeur soviétique a été torpillé

Est-ce par un sous-marin ou japonais ?

Londres, 26-A.A.— La Radio de cou a annoncé qu'un vapeur soviétique de 4.700 tonnes a été torpillé de la côte japonaise, « en tout cas un sous-marin japonais ». (?)

Une semaine avant cet incident, un navire de guerre japonais avait arrêté un vapeur soviétique.

Le navire coulé a été touché par torpilles. Les canots, à bord desquels survivants avaient pris place ont été accompagnés par le sous-marin jusqu'à qu'un autre navire soviétique a contrôlé.

La presse japonaise dit que le marin est un sous-marin qui a torpillé le vapeur russe et le Japon.

L'équipage affirme que le sous-marin était japonais.

Moscou, 26. A.A.— Selon Tass le vapeur soviétique qui fut torpillé le premier des côtes japonaises fut coulé sous-marin nippon.

les navires marchands qui le long de son littoral. Cette attirer l'attention de la presse internationale sur la marine royale suédoise occupe, parmi les marines de rang, une place assez appréciable.

Nous ne citerons que les sous-marins des sept garde-côtes suédois, un total de 35.470 tonnes qui, de conflit, ne l'auraient pas été grand secours et seraient destinés à rir sous l'attaque de quelques torpilleurs avec résolution, comme le cas pour les deux garde-côtes suédois que les destroyers allemands torpillés à Narwick. Le croiseur *Gotland* (il date de 1933) est contre un bâtiment intéressant, un exemple unique, croyons-nous, de l'utilisation d'un même bâtiment porte-avions (il a onze appareils bord) et comme pose-mines.

Le *Fylgia*, que nous avons rencontré sur le Bosphore, n'a plus aucun rôle militaire.

Par contre, les vingt destroyers avec leur tonnage total de 4.700 plus de quatorze mille tonnes, quatre achetés en Italie, mille tonnes des bâtiments puissants, douze contre-torpilleurs, anciens, sont postérieurs à 1931.

La Suède possède aussi des navires déclassés qui lui permettent d'assurer une protection aux navires marchands qui circulent dans ses eaux territoriales.

Copenhague, 25 A.A.— Le navire *Orion*, qui fut récemment endommagé, peut être remorqué par un navire suédois. Deux membres de l'équipage sont blessés.